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Construyen pasarela para 
sector Pampa Concordia 
El proyecto es parte de la Ampliación Ruta 5 del aeropuerto Chacalluta, y 
daría respuesta a la necesidad de agricultores por contar con paso peatonal. 

CAPTURA DEVIDEO

 

SEGÚN AGRICULTORES DE PAMPA CONCORDIA, LA PASARELA FUE SOLICITADA HACE 4 AÑOS APROXIMADAMENTE, 

Bibiana Mamani H. 
cronicaGestrellaarica.cl 

ace unos días, la 
H Dirección de Viali- 

dad de la Seremi de 
Obras Públicas inició el 
montaje de la primera pa- 
sarela en la región, proyec- 
to que es parte de la Am- 
pliación Ruta 5 Bifurca- 
ción Aeropuerto- Comple- 
jo Chacalluta. Este con- 
templa un tramo con do- 
ble vía, ciclovías, pasarelas 
eiluminación. 

La primera etapa de la 
pasarela sorprendió a la 
comunidad debido a la 
ubicación y envergadura 
que posee la estructura, 

motivo por el cual muchos 
se preguntaron cuál sería 
la justificación de este pro- 
yecto, el cual presentó en 
su licitación un presu- 
puesto de $9.708..285.024 

Tras consultar a la Sere- 
mi de Obras Públicas por 
la rentabilidad social del 
proyecto y su justifica- 
ción, hasta el cierre de esta 
edición no se obtuvo una 
respuesta formal. Sin em- 
bargo, según lo planteado 
por algunos agricultores 

  

CARACTERÍSTICAS 

Según dio a conocer el Mop, esta iniciativa tiene una interven- 
ción de 6,5 kilómetros con pavimentos en doble calzada, se- 
guridad víal para el transito vehicular, mejoramiento de la in- 
tersección al camino que lleva al aeropuerto de Chacalluta, 
iluminación en la intersección al aeropuerto, y llegada al 
Complejo Fronterizo más calle de servicio para el acceso y sali- 
da desde Pampa Concordia. 
  

de Pampa Concordia, la 
pasarela se solicitó al Mop 
con la finalidad de contar 
con accesos y pasos peato- 
nales que puedan brindar 
mayor seguridad al sector. 

Ante esto, Juan Cárde- 
nas, presidente de la Agru- 
pación de Pequeños Agri- 
cultores de Arica (APAA), 
que reúne a 80 pequeños 
productores de Pampa 
Concordia comentó quela 
obra contó con participa- 
ción ciudadana. 

“Cuando se hizo la pre- 

sentación del proyecto, los 
socios que participaron en 
esareunión hicieron la so- 
licitud deesa pasarela por- 
que hay gente que viene 
en vehículo desde Tacna, 

trabajadores que se bajan 
en el sector. Y como no es 

zona para tránsito de per- 
sonas se solicitó la pasare- 
la, luego el Mop acogió la 
solicitud, y no hubo obje- 
ción de las personas que 
participaron”. 

Pampa Concordia se 

ubica a un par de kilóme- 
tros de la frontera con Pe- 
rú, y posee mil cuenta 
hectáreas. Las que están 
divididas en la Agrupación 
de Pequeños Agricultores 
de Arica (APAA con 80 so- 
cios), Hijos del Sol (50 so- 
cios) y otra comunidad 

que también se estableció 
en el lugar. “Además de los 

80 socios de mi agrupa- 
ción, también se mueven 
320 trabajadores, hay que 
recordar que más del 90% 

de la mano de obra agríco- 
la es de procedencia perua- 

na y boliviana. Entonces 
hay una incidencia impor- 
tante de personas que vie- 
nen a trabajar y por eso se

bajan en el sector, pero al
ser carretera internacional

'no podíamos seguir arries-
gando a las personas por
eso se pidió la pasarela. 
También hay socios que
no tienen vehículos y tam-
bién podrán utilizar la pa-
sarela”, explicó Cárdenas. 

Por su parte, Marta
Chambilla, secretaria de
APPA, comentó que el pro-
yecto es una iniciativa que
se solicitó hace cuatro
años. “Yo convoqué a los
socios para la participa-
ción ciudadana quese rea-
lizó durante el 2023. Don-
de también planteamos
otras necesidades como
paraderos, señaléticas y
entre Otros”. 

Los agricultores seña-
lan que empezaron a tra-

bajar hace años en el sec-
tor, sin luz y sin agua, y
hoy esperan una APR para
Juego seguir trabajando en
otros proyectos que pue-
dan mejorar los caminos
de tierra que hoy dan acce-
so alas parcelas. o     

Incautan 22 toneladas de 
baterías en desuso 
Tras una denuncia recibi- 
da por personal de esta bri- 
'gada especializada, severi- 
ficó la existencia en estein- 
mueble de un camión car- 
gado con este material pe- 
ligroso, y cuya dueña no 
contaba con los permisos 
requeridos para mantener- 
loo trasladarlo. 
“Se recibió la denuncia de 

que habría un camión con 
baterías en desuso, sin res- 
guardo y permisos respec- 
tivos. Las primeras diligen- 
cias y el análisis investiga- 
tivo permitieron ubicar el 
domicilio a oficiales de es- 
ta brigada, lugar en el que 
verificaron la existencia 

del camión con las 22 tone- 
ladas de residuos peligro- 
sos. Al consultarle, la per- 

sona dueña indicó que no 
mantenía la resolución sa- 
nitaría necesaria, por lo 
quese procedió a su deten- 
ción en flagrancia por el 
delito de Tráfico residuos 

peligrosos”, comentó la 
subprefecta Marisa Cossio, 
jefa de la Bidema de la PDI 
Arica. 
Del hecho se dio cuenta al 
Ministerio Público, mien- 
tras que los materiales pe- 
ligrosos fueron derivados a 
una empresa especialista 

para su reciclaje. o 

  

Municipio y Defensoría de 
la Niñez estrechan lazos 

El alcalde de Arica, Gerardo 
Espíndola Rojas, recibiólavisi- 
ta del Abogado de la Niñez, 
Anuar Quesille Vera, en un en 
cuentroquetuvo comoobjeti- 
voprincipal reforzar el traba- 
jocolaborativo entre la Defen- 
soría de la Niñez y los munici- 

pios. Durante la reunión, am- 
bas autoridades destacaron la 

importancia defortaleceresta 
alianza, yaque los municipios 
cumplen un rol esencial en el 
resguardo y protección de los 
derechos delos niños, niñas y 
adolescentes en sus territo- 
rios. 
La Municipalidad de Arica ha 
sido reconocida por su papel 
fundamental en la promoción 
de prácticas quefomentan la 
participación activa de los ni- 
ños, niñas y adolescentes enla 
vida comunitaria. El alcalde 
Espíndola resaltó que, “estas 
acciones nosolo buscan prote- 

gerlos derechos dela infancia, 
ino también empoderara los 

jóvenes para que se convier- 
tan enactores clave dentro de 

sus comunidades”. 
En el contexto de los desafíos 

  

    ES 
ANUAR QUESILLE VERA. 

queenfrenta la niñez y adoles- 

cencia enel país, uno deloste- 
mas centrales abordados fue 
Ja necesidad de garantizar que 
estos derechosse hagan efecti- 
vosen cada comuna. Paraello, 
elabogado Quesille subrayó la 
relevancia de que los munici- 

pios trabajen de manera coor- 
dinadacon la Defensoría, para 

asegurar quelas políticas pú- 
blicas yaccionesen favor dela 
infancia sean implementadas 
de manera eficiente y con im- 
pacto real en las comunida- 
des. o
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